
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00028            DEL  07/05/2015 

 

OGGETTO :    PROGRAMMA TRIENNALE DELLE OO.PP. 2015/2017 E RELATIVO 

ELENCO ANNUALE: PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 12:45 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Tommaso Romano  

 



 

A relazione del Presidente, avv. Giovanni Moretti 
 
      La Ripartizione Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione Lavori Pubblici Settore 
Edilizia Pubblica con nota prot. n. 80340 del 02/04/2015 ha trasmesso la proposta di 
deliberazione di C.C. 2015/160/00039 di approvazione del Programma Triennale delle 
OO.PP. 2015/2017 e relativo elenco annuale, per l’acquisizione del parere ai sensi dell’art. 
55 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 
      La competente 2^ Commissione Consiliare Circoscrizionale “AA.GG.-LL.PP.-WELFARE” ha 
esaminato la predetta proposta di deliberazione e nella seduta conclusiva del 5/05/2015, si è così 
espressa: 
“esprime parere favorevole circa il programma delle OO.PP. 2015/2017 e relativo 
elenco annuale, con le opportune note apportate, dopo un lungo lavoro svolto, 
comprensivo di sopralluoghi e rimostranze di cittadini. La Commissione auspica  che la 
Ripartizione competente e gli altri organi interessati, prendino in considerazione le 
osservazioni della commissione”  
 
Apertosi il dibattito come da allegato resoconto. 
 
 
                                                 IL   CONSIGLIO 
 
 

UDITA la relazione del Presidente ed il dibattito di cui all’allegato resoconto; 
VISTO il verbale conclusivo, del 5/05/2015, della 2^ Commissione Consiliare 
Circoscrizionale e le opportune note apportate al piano triennale delle OO.PP. ed  allegate 
al presente provvedimento; 
PRESO ATTO che la presente proposta di deliberazione non è soggetta ai parere di regolarità 

tecnica e contabile, ai sensi dell’art.41 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

e dell’art.49 del D.Lgs.  n.267/00, in relazione al contenuto della proposta stessa; 

 
 

D EL I B E R A 

 
 
 1.-  ESPRIMERE PARERE favorevole al Piano Triennale delle OO.PP. 
2015/2017 e relativo elenco annuale con le opportune note apportate dalla 
Commissione ed allegate al presente provvedimento. 
 
           2.- TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Stazione Unica 
Appaltante, Contratti e Gestione Lavori Pubblici Settore Edilizia Pubblica  per i successivi 
adempimenti di competenza. 
 
 
 



 

 
 

Con n.8 favorevol i  (Di  Siena,Lomoro,De Matteo,De Stasio,Di Lauro, 
Moret t i ,Noviel lo,Sasanel l i )  espressi  per alzata di  mano, su n.10 
consigl ier i  present i  e votant i  
n.2 vot i  astenut i  (Ranier i  e  Cassandra)  
nessun voto contrar io  
  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con  n .8  f a vorev o l i  (Di  S i ena , Lomoro , De  Mat t eo ,De  S ta s i o ,Di  Lauro ,  

More t t i , Nov i e l lo ,Sasa ne l l i )  e sp re ss i  pe r  a l za t a  d i  mano ,  su  n .1 0  con s ig l i e r i  

p re sen t i  e  v o tan t i  

n .2  vo t i  a s t e nu t i  (Ran ie r i  e  Cassa ndra )  

nes sun  v o to  con t ra r io   

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 























Punto n.3 (tre) :  

-  Programma Triennale del le OO.PP. 2015/2017:  parere;   

Parla i l  Presidente (Lista Morett i ) :  Passo la parola al  Presidente di  

commissione Novie l lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  io intanto devo r ingraziare i l  Presidente,  perché ha 

veramente svol to  un lavoro encomiabi le,  per quanto r iguarda questo piano 

tr iennale del le opere pubbl iche, poiché da settembre ad oggi ,  noi  abbiamo 

comunque visto che anal izzando tut te le voci ,  I l  Presidente ha percepi to dal la 

commissione, s ia quel l i  che erano le nostre in tegrazioni  o comunque quel le che 

sono le volontà del  Municipio,  che già avevamo espresso nel la seduta del  25 

agosto, se non erro.  Quindi ,  d ic iamo, per quanto r iguarda l ' in tervento del  

componente del la mia commissione Ranier i . . .  (****)  No, devo r ispondere! Perché 

ci  sono due voci  in cui . . .  Io non vogl io essere interrot ta!  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Consigl iere,  faccia completare l ' intervento 

al la Consigl iera!  Prego.  

Parla Noviello (P.D.) :  Al lora,  dato che per le modif ica di  a lcune voci ,  s i  par lava 

anche di  annotazioni  fat te dal  Presidente, non da solo avendo percepi to I  verbal i  

d i  commissione, ma r imandava sempl icemente a una nota. Questa nota, s iccome 

l 'e lenco strade che pr ima si  faceva r i fer imento, dice: secondo le indicazioni  del  

Municipio.  Nel  momento in cui  questo Consigl io ha approvato un elenco strade,  

su proposta di  tut t i  e dieci  i  Consigl ier i ,  io  r i tengo opportuno,  per esempio, che 

in quel la voce dovessero essere inser i te propr io quel l 'e lenco strade.. .  Per fare 

un esempio. Ora precisamente, questo specchiet to ha un tot  di  pagine.. .  Io non 

saprei  Presidente.. .  Io lo giro,  così leggono tut t i  l e annotazioni . . .  Che devo fare? 

Lo leggo io? (****)  Ok, perfet to!   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ci  sono intervent i? Passo la parola al  

consigl iere  Ranier i .   



Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Ho già fat to un intervento nel l 'ambito 

del le comunicazioni ,  quindi  in questo caso, sarò mol to p iù s intet ico. Questa,  

diverrà anche una interrogazione per i l  Presidente. Io vogl io capire,  scusate 

Consigl ier i ,  io vogl io capire,  e questo valga per tut t i ,  per quale mot ivo la nostra 

commissione,  non ha r icevuto copia del la nota proveniente dal  Comune di  Bar i ,  

con la r ichiesta di  parere nel  termine di  20 giorni ,  re lat ivamente al la proposta di  

b i lancio t r iennale del le opere pubbl iche. Per quale mot ivo tut te le proposte 

del iberate dal la commissione, non sono state prese in assoluta considerazione.. .  

Attendo un att imo di  at tenzione, perché questo r iguarda chiaramente, anche la 

Direz ione del  Municipio. . .  Al lora,  r iepi loghiamo, la nostra commissione ha avuto 

a disposiz ione una bozza del  bi lancio del le opere pubbl iche tr iennal i ,  e su quel la 

ha comunque formulato del le proposte di  emendamento, con r iserva di  

art icolar le univocamente,  nel  momento fosse stato r ichiesto i l  par ere dal  

Comune di  Bar i .  La r ichiesta di  parere dal  Comune di  Bar i ,  non c 'è stata mai  

formal izzata, e di  conseguenza non abbiamo mai  avuto l 'occasione di  

formal izzare un'unica proposta di  del iberato,  da sottoporre al  Consigl io 

Municipale.  Ne avevamo a disposiz ione già 10, ma l 'at to def in i t ivo non lo 

abbiamo mai r icevuto. Tempo 3 giorni  fa,  arr iva una proposta unica, formulata 

dal  Presidente, che viene del iberata dal la commissione, e oggi  portata in 

Consigl io nel l 'arco di  48 ore.  Io quindi ,  chiedo che questo del iberato,  non solo 

perché e fuor i  da tut t i  i  termini ,  perché siamo fuor i  dai  termini  da 15 giorni ,  non 

capisco che cosa st iamo del iberando? (****)  Non è una quest ione di  polemica!  E'  

una quest ione che non si  comprende dove sia l 'operato del  Munic ipio!  Io  non 

capisco per quale mot ivo, determinate cose che abbiamo deciso al l ' interno del la 

commissione speciale,  presieduta dal  col lega De Matteo, cose di  r i levante 

interesse,  sono state già inser i te in questa proposta!  Al t re intenzioni  del  

Municipio,  sono state  del  tut to ecl issate! Per quale mot ivo non si  è  tenuto in 



considerazione, tut te una ser ie di  opere , sul le qual i  la commissione aveva avuto 

occhio sul  Municip io,  inteso come la parte di  Palese.. .  Sì è avuto occhio solo per  

la parte di  Santo Spir i to.  Quindi ,  Io cont inuerò a fare la mia brava opposiz ione. . .  

Cont inuo a chiedere perché non è stata posta al la nostra at tenzione, la nota 

proveniente dal  Comune, con i  termini  per rendere i l  parere. E cont inuo a 

chiedere, per quale mot ivo non vengono convocat i  i  capigruppo, che sono l 'unico 

strumento idoneo a portare in Consigl io le proposte di  del iberato.  La 

commissione aveva già del iberato 10 proposte d i  del iberazione, con 

emendamenti  a l le  proposta di  b i lancio tr iennale,  tut te queste sono state 

abi lmente ecl issate,  non c 'è stata la possibi l i tà di  portar le in Consigl io,  perché i l  

Presidente ha deciso autonomamen te di  convocare un Consigl io,  sol tanto su un 

ordine del  giorno che lu i  r i teneva da portare in Consigl io.  Onestamente,  io 

l 'at t iv i tà fat ta in questa maniera, non la comprendo! Non r iesco a comprendere 

per quale mot ivo non veniamo post i  a l  corrente, degl i  at t i  che sono di  nostra 

competenza.. .  Perché si  cont inua ancora a lavorare per consigl i  urgent i !  Per 

quale mot ivo, non possiamo avere una relazione sul l 'at t iv i tà del  Presidente,  in 

relazione con gl i  organi  Comunal i .  Basta!  Chiaramente,  i l  mio voto sarà 

negat ivo, perché non c 'è alcun lavoro fat to dal la commissione, su quel lo che 

st iamo andando a del iberare, ma è sol tanto un'at t iv i tà dispot ica,  del la quale 

credo che nemmeno la maggioranza si  è resa conto. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ci  sono intervent i? Passo la parola al  

consigl iere Di  Siena.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Dunque, io part i re i  da un presupposto, la 

maggioranza è pienamente consapevole del  modus  e lo condivide, c i  s iamo 

r iuni t i  come maggioranza, perché, f ino a prova contrar ia è  a questa maggioranza 

che spet ta valutare determinate dinamiche, abbiamo concordato tut t i  insieme i l  

contenuto che viene sottoposto al  vagl io di  questo Consigl io. . .  Io f rancamente 



non capisco perché, s istemat icamente i l  Consigl iere Ranier i ,  deve fare polem ica!  

(****)  Io posso (****)  Io ignoro questo passaggio,  io non sono a conoscenza di  

questo piccolo passaggio,  credo che i l  Diret tore,  st ia ver i f icando propr io quel lo 

in questo momento. . .  (****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Di Siena, cont inui .  (****)  

Ha terminato! Prego consig l iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Per quanto r iguarda gl i  at t i  pubbl ic i  d i  cui  par lava Ranier i ,  

s icuramente adesso i l  Diret tore c i  darà le opportune spiegazioni ,  però io c i  tengo 

a precisare, che i l  lavoro  che abbiamo fat to con i l  Presidente, non è vero che 

non sono stat i  percepi t i  le proposte di  commissione! Io pr ima, forse 

inopportunamente mi hanno interrot to,  ho fat to anche l 'esempio  del l 'e lenco del le 

strade, abbiamo fat to un lavoro che è stato portato i n consigl io,  approvato su 

proposta di  tut t i  i  d ieci  consigl ier i !  Cosi  come, leggendo tut to lo specchiet to,  che 

io c i  terrei  che tut t i  quant i  leggessero at tentamente, è stato fat to un lavoro 

veramente encomiabi le,  in  cui  sono state percepi te tut te le propos te di  

commissione.  Quindi ,  nel  momento in cui ,  mi s i  d ice che ci  sono ci  sono state 

sedute di  commissione, sono stat i  buttat i  dei  soldi ,  non è così!  Non è 

assolutamente così!  Perché nel  piano tr iennale,  tut to quel lo che noi  abbiamo 

proposto e progettato anche con le segnalazioni  dei  c i t tadini ,  è stato 

assolutamente percepi to dal  Presidente, che sì  è let to at tentamente ogni  let tera 

che noi  abbiamo mandato sul la sua scr ivania!  E ha r iportato anche agl i  uf f ic i  

competent i ,  chiedendo spiegazioni  per completare q uesto t ipo di  lavoro!  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ci  sono al t r i  intervent i? Passo la parola al  

consigl iere De Stasio,  prego.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Io,  pr ima di  fare l ' intervento sul l 'argomento, devo dire 

che noi  st iamo dando un catt ivo esempio,  e meno male che non c 'è nessuno dei  

nostr i  conci t tadini ,  perché noi  dovremmo essere, quel l i  che dovrebbero dare 



l 'esempio agl i  a l t r i !  Quindi ,  io sono r ispettoso di  tut te le polemiche, di  tut te le 

domande e interrogazioni  che si  fanno, però r ispett iamo col ui  che sta par lando,  

dopo di  che, i l  consigl iere Ranier i ,  come tut t i  g l i  a l t r i  Consigl ier i ,  possono 

prendere la parola e r ibadire l ' intervento che ha fat to l 'uno o l 'a l t ro.  Io dico solo 

che siamo persone che r ispettano i  regolament i ,  se non r ispett iamo noi  i  

regolament i ,  d iamo un catt ivo esempio! Detto questo, devo aggiungere una cosa 

importante, egregio consigl iere Ranier i ,  noi  abbiamo lavorato tant i  mesi  insieme, 

ed io la s t imo per i l  lavoro che abbiamo fat to in maniera comune. I l  Presidente 

Noviel lo,  che ha fat to un buon lavoro, io vogl io r ibadire che questo lavoro è 

stato concordato con la maggioranza in toto!  Quindi ,  qua non è che dobbiamo 

dare la colpa.. .  Se ci  sono dei  problemi,  la colpa è del la maggioranza e non del  

Presidente! Perché i l  Presidente,  per quel lo che lo conosco, e lo conosco da un 

po'  d i  anni ,  è una persona mol to r ispettosa del la pol i t ica e del la maggioranza.  

Quindi ,  tut to quel lo che s i  fa in questo Consigl io,  è concordato con la 

maggioranza. Le note le i  d iceva, che sono ai  margini  del la  re lazione, è stato 

detto come da Municipio,  no per voler sviare agl i  argomenti ,  ma perché, s iccome 

ci  sono del le commissioni  fat te,  del le speci f iche,  le note, non si  poteva scr ivere 

un papiro nel le note, è chiaro che coloro che prenderanno in vis ione ques to 

ordine del  giorno.. .  Chiameranno i l  Presidente di  Municipio,  e diranno: che 

signi f ica questo? Prenderemo i l  verbale di  appartenenza  sul l 'argomento che loro 

c i  indicano, e gl i  porteremo.. .  che è l 'argomento che abbiamo discusso in 

commissione,  insieme a te,  a l  consigl iere Sasanel l i ,  De Stasio,  Paolo Di  Lauro e 

a Noviel lo Angela.  Questo cosa vuol  di re? Vuol dire che io l 'a l t ro giorno, quando 

le i  non era presente, i l  consigl iere Sasanel l i ,  a l  quale ho let to tut to,  senza 

omettere di  nessuna cosa, lu i  ha det t o espressamente, quest i  sono gl i  argoment i  

che abbiamo t rat tato!  Adesso, non capisco perché.. .  Se le i  mi par la d i  

modif icare, di  aggiustare, di  precisare,  mi sta bene! Ma se le i  mi dice che quest i  



argomenti ,  non sono stat i  t rat tat i  in commissione, io non l a vedo nel lo stesso 

modo suo! (****)  Dopodiché,  una vol ta terminato, le i  chiaramente farà la sua 

repl ica, noi ,  lo voteremo, perché la maggioranza ha deciso, ma non è di t tatura!  

La commissione,  se io le vado a prendere i  verbal i ,  la  st ragrande maggioranza, è  

stata votata anche da le i !  Le commissioni  che abbiamo fat to,  sono quasi  tut te 

al l 'unanimità!  Dico quasi ,  perché c 'è ne saranno o una, o due commissioni  in cui  

le i  s i  è astenuto o ha votato contro.  A questo punto, quel lo che le vogl io d ire,  

che se si  vuole fare un lavoro più preciso, nel  momento in cui  i l  Comune, c i  

chiamerà per dire:  l 'e lenco del le st rade a me non r isul ta,  c i  volete dare l 'e lenco 

del le st rade! A questo punto, noi  prenderemo, come abbiamo già concordato,  

l 'e lenco del le strade che è stato d iscusso in commissione! Quindi  i  gettoni  che 

noi  abbiamo preso per quel le commissioni ,  non sono rubat i !  Ed io,  da una 

persona che è parte ist i tuzionale,  non può dire queste cose! Non le può dire a l  

microfono! (****)  Io non l 'ho interrot ta quando le i  ha par lato!  Quindi ,  io mi sento 

una persona ret ta nei  confront i  del la c i t tadinanza, perché tut to quel lo che è 

stato fat to,  è stato fat to con i  g iust i  passaggi is t i tuzional i ,  e sono stat i  portat i  in  

commissione. Poi ,  sono d 'accordo con le i ,  nel l ' intervento che ha  fat to,  ha detto 

che ci  sono al t r i  argoment i ,  però le volevo dire,  a salvaguardia del  Pr esidente,  

che già c i  ha chiesto ,  e no lo ha chiesto a me, perché non sono io i l  Presidente 

del la commissione,  ma al  Presidente Novie l lo,  d i  fare un elenco di  tut t i  g l i  

argomenti  che abbiamo approvato al l 'unanimi tà,  per poi  portar le in Consig l io.  

Adesso spetta al  Presidente di  commissione, fare al  p iù presto questo elenco,  

af f inché si  possano fare i  var i  Consigl i  Munic ipal i ,  per poter del iberare sugl i  

argomenti  che abbiamo discusso in commissione. Grazie.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Chiedo scusa, s iccome non sono r iusci to a 

completare compiutamente i l  mio pensiero, volevo sempl icemente fare una 

piccola aggiunta. Sono stato interrot to più vol te. . .  



Parla De Stasio (P.D. ) :  Antonio scusami,  dobbiamo r ispettare le regole!  La 

repl ica la fa i  dopo!   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Al lora,  facciamo completare i l  pr imo gi ro.  

Prego consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Io onestamente, non volevo intervenire,  

dammi un minuto di  at tenzione, sarò veramente breve. Io ovviamente, approverò 

i l  p iano tr iennale del le opere pubbl iche, sol tanto per un mot ivo, e ve lo spiego 

subi to!  Per le note che sono al legate! Perché se non ci  fossero state quel le 

note, fat te penso dal  Presidente, io onestamente, volevo dire,  noi  che st iamo a 

fare qua? Parl iamoci chiaro!  La maggior parte,  l '80%, forse di  p iù,  del le opere 

inser i te nel  piano t r iennale del le opere pubbl iche, sono f inanziate con i l  p iano 

del le al ienazioni !  Cioè signi f ica,  di  Palese, di  Santo Spir i to,  d i  Cat ino e di  San 

Pio e di  chi  che sia,  se ne sono al tamente f regat i  in questa fase! Per cui ,  le note 

invece, mi  danno la possibi l i tà  di  capire quel la che è stata la benemeri ta azione 

del  Presidente Morett i  in questo senso, i l  quale,  in questo senso, ha compreso la 

di f f icol tà in questo momento del l 'amministrazione Comunale, ed è andato un 

pochet t ino, lasciatemi usare i l  termine, a rompere le scatole. . .  E le romperemo 

anche noi ,  nel  momento in cui  andremo con i  miei  t re Consigl ier i  Comunal i ,  

andrò anche io personalmente, a dire di  dare un'occhiata al le note, perché 

sol tanto in Consig l io Comunale, s i  possono fare quel le var iazioni  che noi  c i  

aspett iamo. Perché sono var iazioni  fondamental i . . .  Perché guardate, noi  lo 

approviamo questo piano, ma lo approviamo sopratut to per le note che i l  

Presidente Morett i  ha voluto inser i re in questo ambi to,  perché se non s i  

accendono dei  mutui  per le opere pubbl iche,  statevi  t ranqui l l i  e s icur i ,  che 

queste opere non saranno mai real izzate. I l  p ian o del le al ienazioni ,  è un 

giocattolo in mano a chi  vuol  dire che queste opere non si  faranno mai!  Né a 



Palese, né a Santo Spir i to!  Solo per questo sono intervenuto, perché ci  tengo a 

speci f icare, quel la che è stata l 'azione f in ore portata avant i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere De Matteo.  Ci  sono al t r i  

intervent i? Passo la parola a l  consigl iere  

Lomoro. Prego.  

Parla Lomoro (P.D.) :  Due quest ioni  molto sempl ic i ,  noi  s iamo qui ,  come  

Consigl ier i  per fare pol i t ica,  per aver l ' in teresse del  terr i tor io e per fare in modo 

che la macchina ist i tuzionale cammini .  Questo è i l  nostro ideale,  poi ,  da un 

punto di  v ista pol i t ico c 'è la maggioranza e c 'è l 'opposiz ione. Io,  quando ho fat to  

l 'opposiz ione, venivo in Consigl io,  ne sbrai tavo, ne gr idavo, né niente! Quel l i  

erano gl i  at t i . . .  Io ero uno di  quel l i  che diceva che i l  Munic ipio bisognava far lo 

qua! Rimasi  da solo,  o in due o tre. . .  I l  Munic ipio s i  è fat to qua, anche se io ero 

al l 'opposiz ione. Io sono stato uno di  quel l i  che ha votato con tro i l  Comune 

autonomo, dicendo già da 12 -15 anni  fa,  che noi  dovevamo essere c i t tà 

metropol i tana, senza sbrai tare,  senza andare contro i l  Presidente di  a l lora 

Rodio,  e senza andare contro nessuno dal  punto di  v ista personale.  Al lora,  la  

quest ione è questa , noi  s iamo la maggioranza, io mi r ivolgo al  Presidente, noi  

s iamo la maggioranza, al  d i  là del  problema che noi  veniamo dal le 

Circoscr iz ioni ,  e ancora oggi  s iamo del le Circoscr iz ioni ,  perché lo sappiamo tut t i  

benissimo, che ancora oggi  s iamo Circoscr iz ion i ,  d i  questo noi  ne prendiamo 

atto,  ed io mi batterò,  come si  batterà  Nicola De Matteo, per quanto r iguarda i l  

d iscorso di  d iventare non dico completamente autonomi,  ma avere del le 

quest ioni  autonome da questo punto d i  v ista.  Poi ,  i l  sopraluogo che abbiamo  

fat to a Santo Spir i to ,  a l  Bonghi ,  c i  è servi to a capire,  che devono venire gl i  uf f ic i  

tecnic i  a l  Bonghi,  c i  deve anche servire a capire comunque, e ve lo dico come 

informazione,  oggi  aprono le buste per l 'af f idamento dei  lavor i  a l la scuola 

materna di  Macchie.  I l  29 non hanno aperto le buste,  oggi  sper iamo aprano le 



buste e che non ci  s ia nessun contenzioso. Quel l 'opera del le scuole,  ma di  tut te 

le scuole materne sul  terr i tor io,  s i  andrà a completare. Ma questo è stato frut to 

di  un lavoro di  15 anni ,  i l  progetto del la scuola materna è stato fat to nel  2007! E 

dal  2007 ad oggi ,  sono passat i  8 anni !  Però io,  non mi vado a prendere i  meri t i ,  

perché la scuola materna è stata fat ta dal la maggioranza e dal la opposiz ione,  è 

stata fat ta da un frut to di  lavoro di  tut t i  i  consigl ier i  che hanno partecipato qua.   

A r iguardo del  punto speci f ico,  io  prendo atto che i l  Presidente ha convocato la 

maggioranza, ha al largato i l  d iscorso da quel  punto d i  v ista,  noi  abbiamo 

vis ionato tut to,  abbiamo visto che per quanto r iguarda an che i l  d iscorso del le 

strade, io sarei  propr io quel la persona che mi dovrei  lamentare,  ma non mi  

lamento! Perché io non mi lamento mai!  Quando uno si  lamenta, vuol  di re che 

non ha le capaci tà di  far r ispettare i l  suo pensiero, o i l  suo progetto r ispet to a 

certe cose. Io dico, da un punto di  v ista anche formale,  sai  quante vol te noi  

abbiamo dato i l  parere non vincolante, dopo due, t re,  quatt ro mesi !  Non s i  

capisce quante vol te noi  abbiamo dato un parere! Quindi ,  a l  d i  là del  problema 

formale, a l  d i  là di  tut to,  c 'è un dato d i  fat to,  e io prendo in vis ione un dato di  

fat to!  I l  dato di  fat to qual  è? I l  dato d i  fat to è che i l  Presidente, ha posto dei  

palet t i  r ispetto a quel  discorso che faceva pr ima Nicola,  e che quest i  palet t i  che 

sono stat i  post i ,  sono stat i  condivis i  da tut ta la maggioranza. Io voterò a favore 

di  tut t i  i  palet t i  che sono stat i  messi  r ispetto a questo, ma non voterò al t ro per i l  

momento,  perché se escono al t re cose da votare, io mi r ivolgo al  Presidente,  

megl io che si  faccia una r iunione di  mag gioranza, s i  d iscute megl io. . .  Perché a 

me non mi va di  venire qua, di  par lare da un punto di  v ista pol i t ico,  da un punto 

di  v ista ist i tuzionale,  da un punto di  v ista del le opere che si  devono fare,  di  

metterci  d 'accordo, e poi  venire qua e anche noi  come maggioranza, poi  mettere 

al  d i  sopra di  quel le cose che abbiamo concordato, al t re cose. Io non sono 

d'accordo!  Oggi noi  dobbiamo votare quel lo che abbiamo detto in maggioranza,  



quel lo che abbiamo accordato in maggioranza,  e da questo punto di  v ista,  io  

sono d 'accordissimo. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere Lomoro. Ci  sono al t r i  

intervent i? Passo la parola a l  consigl iere Di Siena. Prego.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Chiedo scusa, pr ima avevo perso i l  bandolo 

del la matassa. Non amo essere interrot to,  ma non amo fare anche le 

polemiche.. .  Se mi  fossi  permesso io di  interrompere i l  consigl iere Ranier i ,  

sarebbe successo i l  f in imondo. Paolo,  t i  do del  tu,  non possiamo fare quel lo che 

si  d ice a Bari ,  la monge e la ponge ,  o s iamo amici  che ci  r ispett iamo sempre,  

oppure per me è un nonsense fare gl i  amici ,  e poi  at taccare pubbl icamente i l  

Presidente in un modo che io r i tengo totalmente ingiust i f icato,  perché dare del  

despota e del  di t tatore, a una persona che concorda anche apr i  la m inima 

br ic io la di  pane che passa al l ' interno di  questo Consigl io,  che passa al l ' interno 

del le commissioni ,  per me è totalmente fuor i  dal  mondo! E te ne do una 

dimostrazione plast ica! Al la seconda pagina di  quel lo che noi  st iamo andando a 

votare, C48, r iqua l i f icazione piccol i  spazi  pubbl ic i ,  importo 250.000 euro, c 'è una 

nota a margine, che dice: nel  progetto dovranno essere previste n.2 piazzole per 

f i tness, una a Palese e una a Santo Spir i to.  Ora,  è notor io che questa nota,  è 

f ig l ia di  una tua proposta,  che è un anno che stai  d icendo, instal l iamo due 

piazzole per f i tness sul  lungomare. correggimi se sbagl io!  Ora, al  netto di  tut te 

le al t re che avrai  potuto formulare, io ho notato questa e la sto r iportando. . .  Se 

fosse stato vero quel lo che dic i ,  questa nota  non ci  sarebbe! Quindi  Paolo,  non 

innervosir t i ,  hai  dato in escandescenza oggi !  Secondo me, non è uno spettacolo 

decoroso quel lo che abbiamo dato oggi !  Per favore, noi  qui  s iamo apert i  a 

quals iasi  apporto,  a quals iasi  contr ibuto,  perché sono tut t i  prezios i !  Tu dai  i l  

contr ibuto,  i l  contr ibuto viene accol to,  v iene inser i to,  e poi  c i  s i  sente d ire 

pubbl icamente che questo è un regime dispot ico! Neanche del la maggioranza!  



Del presidente! Facendo passare noi  come i  buratt in i  del  Presidente, e i l  

Presidente come un novel lo Stal in!  Non ha neanche i  baff i !  Se l i  dovrebbe far  

crescere! Questo è quanto. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere Di Siena. Per le repl iche,  

prego consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Mi permet to,  senza aver avuto r ichiesta 

formale dal  Comune di  Bar i ,  la nostra commissione,  c i rca i l  24 di  marzo,  ha 

avuto a disposiz ione una piccola bozza del  bi lancio di  previs ione t r iennale.  Sul la 

base di  questa bozza, che comunque r iportava le voci  che oggi  andi amo ad 

elaborare,  ha formulato tut ta una ser ie di  emendamenti ,  con le note a margine 

mol to s imi l i  a quel le che st iamo andando ad approvare oggi .  In c i rca 6 -7 

commissioni ,  avremmo approvato non meno di  d ieci  emendamenti  sul la base 

degl i  unic i  documenti  a nostra disposiz ione,  perché non c 'era stata alcuna 

r ichiesta da parte del  Comune di  Bar i ,  correggetemi se sbagl io,  non avevamo 

termini .  Al lora,  abbiamo formulato almeno dieci  proposte di  del ibera, da 

presentare al  Consigl io Municipale ai  sensi  del l 'ar t icolo 36. L 'a l t ro ier i ,  arr iva 

mezzo e-mai l  a l  Di ret tore,  questa è la proposta complessiva del  Presidente, che 

non recepiva nul la,  salvo tracce del le cose che avevamo fat to noi ,  non recepiva 

nul la!  Noi  avevamo fat to degl i  emendamenti  con del le note a margine, su  voci  

important i  d i  spesa che sono anche scomparse. Oggi c i  t roviamo quindi ,  l 'a l t ro 

ier i  la proposta del  Presidente, i l  g iorno dopo approvata dal la commissione A 

maggioranza, io non ero presente per problemi miei ,  ma la avrei  magari  

approvata anche io,  po i  i l  Consigl io di  urgenza! I l  passaggio che manca è 

questo: non è mai arr ivata al la commissione, la nota del  Comune di  Bar i ,  che ci  

chiedeva i l  parere entro 20 giorni .  Perciò io mi  arrabbio,  perché mi  sembra e 

nessuno lo può negare, che al la f ine s i  d ice: questa è la proposta del  

Presidente, in due giorni  i l  consigl io d i  urgenza,  io non so come vederla!  Anche 



voi  nel la vostra commissione, vi  sareste trovat i  nel la stessa si tuazione! Fate un 

lavoro per un mese,  poi  arr iva tut t 'a l t ro lavoro, Consigl io d 'urgenz a.. .  Ciao! A me 

va bene che le decidiate in maggioranza! Però mi pare una quest ione di  metodo!  

E'  scaduta da due sett imane la data per i l  parere! Tutto qui !  Questo è i l  mot ivo 

per cui  mi  sono arrabbiato,  per una quest ione di  metodo.  E'  g iusto che lo 

decidiate in maggioranza quel lo da fare,  però.. .  Basta! Non t rovo al t r i  mot iv i  

perché non si  debba lavorare in maniera legata al  regolamento, tut to qui !  E 

cont inua a non sapere questa let tera del l 'avvocato Val la,  dove sta? Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista More tti ) :  Ci  sono al t r i  intervent i  per le repl iche? No! 

Bene, passiamo al la votazione. Chi è favorevole al l 'approvazione del  programma 

tr iennale del le opere pubbl iche e del  relat ivo elenco annuale?  8 favorevol i  (De 

Stasio,  Moret t i ,  Di  Lauro, De Matteo, Lomoro, Noviel lo,  Di  Siena, Sasanel l i ) .  Chi  

è contrar io? Nessuno. Chi  s i  ast iene? 2 astenut i  (Cassandra, Ranier i ) .  Vot iamo 

per l ' immediata esecut iv i tà del l 'ordine del  giorno. Chi è favorevole? 8 favor evol i  

(De Stasio,  Morett i ,  Di  Lauro,  De Matteo, Lomoro, Noviel lo,  Di  Siena,  Sasanel l i ) .  

Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Cassandra, Ranier i ) .  
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